

# La Vega del Segura

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGIÓN

## Administración

CALLE DE HOSTALES.  
No se publica los días festivos.  
Anuncios, según tarifa.

## DIRECTOR

Don Antonio Descotto Balaguer

## Precios de suscripción

En Orihuela un mes. . . . . 1 pta.  
En los demás puntos un tri-  
mestre. . . . . 3 50  
PAGO ANTICIPADO.

## TARIFA DE ANUNCIOS

La línea	Una vez	Semana	Quincena	Un mes.
En 1. <sup>a</sup> «	0'25 pesetas	1'00 pesetas	2 25 pesetas	4'00 pesetas
En 2. <sup>a</sup> «	0'20 «	0,50 «	2,00 »	2'00 «
En 3. <sup>a</sup> «	0'10 «	0'30 «	1,50 «	3'00 «

### ESQUELAS MORTUORIAS

Toda la primera plana, 25 ptas.; Media, 15 id.; a dos columnas, 10 id.; á 6 una  
En tercera plana, á dos columnas, 8 ptas.; á una 6.  
Toda la cuarta plana, 15 ptas., Media, 8 id.; á dos columnas 6 id.; á una 4.  
Comunicados y todo lo del cuerpo del periódico á precios convencionales.  
Con arreglo al impuesto de timbre, cada anunciante satisfará diez céntimos por  
cada inserción.

Los pagos se harán por adelantado

## A grandes males grandes remedios.

Dos notas culminantes ofrece el relato de los sucesos ocurridos ayer en Valencia, según lo cuentan los telegramas oficiales y lo confirman las noticias de la prensa liberal. Es una, que los católicos se defendieron á garrotazos y á tiros, haciendo preciso uso del derecho de legítima defensa, por lo cual merecen entusiasta felicitación de todos sus hermanos y singular bendición de Dios. Porque el catolicismo no es el mahometismo, que se impuso á golpes de cimitarra; pero contestar á las blasfemias con bendiciones, y á los tiros con tiros, es muy católico, muy piadoso y muy español, y en los tiempos presentes, muy necesario. Otra nota culminante es que los sectarios no se salieron con su propósito de interrumpir y suspender la procesión, pues á pesar de los gritos, injurias, blasfemias y tiros de la canalla, la procesión llegó á la catedral y el programa acordado se cumplió en todas sus partes. ¡Muy bien por los

católicos valencianos! Esa es buena preparación para empezar á sacudir el yugo ignominioso de la barbarie republicana, que tan impía como cobarde exterioriza sus malos instintos, atropellando mujeres y niños, y lanzándose en grupo contra un solo hombre. Conducta propia de sectarios, como lo es de las autoridades que nos rigen y nos rajan, el dejar á los católicos en la estacada mientras andan en tratos y contratos con la canalla, según también se ha hecho público y notorio en el mismo Congreso de los Diputados.

Ayer corrió sangre en Valencia, mezclada la de agresores con la de los agredidos; terrible cosa es, pero forzosa, y por el ardimiento de los católicos hay que dar gracias á Dios y animarles á que no cejen en el empeño y se preparen para todo lo que venga.

De Pedro IV el Ceremonioso se cuenta que cuando rasgó el privilegio de la Unión, se hizo sangre en la mano, casual ó advertidamente, y que dijo aquellas palabras: —Privilegio tan odioso como este, solo con sangre de rey puede borrarse.

■Será verdad ó nó però lo cierto y evidente es que el tristísimo privilegio que ostentan las hordas republicanas de Valencia sólo puede borrarse con la fé, con el ardimiento y con la sangre de los católicos.

A grandes males, grandes remedios.

JUAN ESTEVE.

## VERGUENZA NACIONAL

El sentimental cuanto, malogrado poeta Gustavo Adolfo Becquer mucho más aficionado al cultivo de las bellas artes, que al monótono y rudo trabajo oficinesco, pasaba las horas enteras en dibujar ¡más ó menos correctamente, en lugar de copiar legajos y extender oficios en el despacho en que merced á las recomendaciones de un amigo había obtenido colocación.

Continuamente se hallaba inclinado sobre su mesa, haciendo la caricatura de un compañero, ó dedicado en alas de su inspiración, á componer una de esas hermosas poesías que han hecho célebre su nombre; y mientras tanto el trabajo se amontonaba sobre su mesa y sus jefes notaban el poco interés que por ellos tomaba, el adorador ferviente de las musas.

Tal estado de cosas no podía durar; un día fué sorprendido «infraganti» en un acto de expansión artística, y hubo de pagar con el destino el culto que por largo tiempo y en ocasión inoportuna rindiera al arte de Apelles.

El genial poeta volvió á la miseria de que momentáneamente saliera merced al justo enojo del jefe de oficina.....

¡Dichosos tiempos aquellos!... pudiéramos exclamar ante tan justa expulsión, contemplando siquiera por un momento, un espectáculo hártito triste y desconsolador, que revela el poco aprecio que del cumplimiento del deber se hace en los tiempos presentes.

Penetremos en cualquier oficina, dependiente del Estado; sentados en amplios sillones, reclinado el cuerpo sobre la mesa, trabajan febrilmente algunos empleados; mientras tanto los «paniguados», que merced á la protección del cacique lograron una plaza, confiados en la omnipotencia de su protector, pasan el tiempo, aquél dibujando flores para los niños del jefe; el de más allá, escribiendo unas cuartetas para luego trasladarlas al abanico de la hija de su archipotente «padrino»; el otro, vendiendo su pluma y conciencia en defensa de las injustas maquinaciones del cacique, que á manera de absoluto reyezuelo, de Czar en miniatura, es el árbitro único y absoluto de la región envilecida por las luchas infames de la política de «Campanario.»

¡Aún hay clases!... los unos al meorr deslizar en el cumplimiento del deber son expulsados de las oficinas, sin que nadie tenga presente su hasta entonces inmejorable comportamiento; los otros, alcanzan, merced á la rastrera adulación, puestos más altos donde á costa del presupuesto y á ciencia y conciencia del «cacique» dedicarse á la más absoluta holganza.

¡Como adelantan los tiempos! antes una distracción costaba un destino; hoy por mayor delito se concede un premio, merced á esa

vergüenza nacional, á esa plaga conocida con el nombre de caciquismo.

## El apóstata difamador

Existe un ser desgraciado, sin honor, sin caridad, sin fé ni religión; su corazón atosigado de hiel es como mar embravecido incesantemente agotado por los vientos de la soberbia, del egoísmo de la envidia y del espíritu de venganza; es el apóstata difamador. Hipócrita refinado, y primogénito de Satanás, cifra su existencia en morder, perseguir y dañar á los hombres; su ideal es ser sembrador de cizaña, muñidor de discordias, enemigo de la sociedad. Saltador implacable de famas ajenas cual el tigre de las selvas, pasa largas horas acechando á sus víctimas; la mentira, la difamación, la calumnia, son las garras con que á impulso de las más viles pasiones despedaza desapiadadamente á sus muchas veces inocenta presa. Víbora venenosa y soberbia se revuelve furioso contra el incauto que le pisa y si morder no le puede, le salpica con su inmundicia. Nadie, que no sea de los suyos, se libra de ser el blanco de sus iras y furiosos. Desde el Rey soberano que vive en las Cortes, hasta la buhárilla del podre desvalido, todo, autoridades ricas y pobres, corporaciones, sabios é ignorantes todo repito cae bajo su satánica censura. Basurero universal se afana día y noche en recoger trapillos que muchas veces ensucia de propósito para que aparezcan tales. Escudriñador incansable de vidas ajenas, ve la pajuela en el ojo del vecino y no ve la viga que ciega el suyo. Cuanto piensa, cuanto habla y cuanto escribe en el papel es un constante tegido de difamaciones y descaradas mentiras, desfigurando hechos, interpretando intenciones, queriendo en fin señalar con el sello de la iniquidad que inunda su alma, las acciones más inocentes de ciudadanos honrados. En fin, el apóstata difamador es una verdadera calamidad pública, oprobio de la dignidad del hombre, baldón de la sociedad y monstruo del abismo. Dios se apiade un día de ese ser desgraciado.

## UNA LAGRIMA

Cierto día se preparó una es-

pléndida fiesta en la corte de Ana de Austria, madre de Luis XIV, de quien era consejero el glorioso San Vicente de Paul, este Apóstol de la caridad que solo pensaba en el bien de sus semejantes.

El santo, que tenía entrada en la corte á todas horas, se preocupaba de que la reina gastase en aquella tarde dinero y más dinero para satisfacer su vanidad, por un capricho mundano, y aconsiderar tal despilfarro se le figuraba ver á centenares de tiernas criaturitas que perecían de hambre y de frío.

San Vicente de Paul reflexionando esto, se dirigió á Palacio con su humilde ropa, su ruda barba y sus cabellos blancos.

Los salones estaban animadísimos, y en ellos se había dado cita toda la aristocracia de Austria.

Aquellas salas revelaban luz y alegría y allí reinaba el lujo, el bullicio y la algazara.

Los cortesanos, luciendo sus mejores vestidos y sus más preciadas joyas, se sonrieron al ver á San Vicente de Paul, cuya humildad contrastaba con el orgullo de aquellos, pero el santo no se fijaba en tales muestras de extrañeza. Pensaba solo en los niños pobres y abandonados.

El Santo llegó hasta donde se hallaba la reina y le dijo:

—Señora, os encontrais en una fiesta que preside la abundancia y la riqueza, mientras que buen número de pobres niños asilados sucumben víctimas del hambre y de frío en sus nidos.

Mis manos están vacías, mis bienes son la miseria y la pobreza; ampararlos una vez más, ya que nunca habéis rehusado el socorrerlos.

Ana de Austria estaba dotada de un alma grande y sensible.

Se fijó en su lujo, en las joyas que llevaba, y quitándose las pulseras y las piedras preciosas que adornaban su peinado, las entregó á San Vicente de Paul.

Los cortesanos se miraron asombrados, pero comprendieron la lección.

—¿Qué hacéis, señora?—dijo una dama.—¿Os privais de esas magníficas perlas que lucen sobre vuestra cabeza, de ese oro y de esos brillantes, en una noche como hoy, en una fiesta tan espléndida como esta?

Vuestro peinado está en desorden: es preciso repararlo en el acto.

Pero la reina no prestó oído á tales palabras y como si no se hu-

bieran pronunciado, se dirigió á uno de los ramos que adornaban la sala, cogió una rosa y colcándosela en la cabeza, exclamó:

—¡Esta rosa está fresca y lozana y vale más que las joyas labradas por las manos de los hombres!

Y después, viendo que de los hojos de San Vicente de Paul saltaba una lágrima, añadió:

—¡Ninguna de esas perlas tiene el brillo de una sola lágrima salida de los ojos del P. Vicente!...

Sr. D. Rufino Gea.

Muy Sr. mío: Mucho se murmura y se asegura por la población que es V. el autor de los tres escritos que se han publicado en el diario de esta localidad «El Adalid», bajo el epígrafe de «Embollos acuáticos», y que tanto éstos como los que se han publicado en algún otro periódico, siempre han sido con la tendencia de personalizar el cargo que he desempeñado para atacarme directamente y con la innobleza del que así escribe.

Si esto es así, firme las escritos ó diga que son suyos, como lo hago yo para defenderme, y no sea V. de aquellos que para que no les califiquen, suelen tirar la piedra y esconder la mano, y luchemos en buena lid como lo hace toda persona honrada con el fin de que triunfe la verdad.

En espera de su contestación queda de V. afmo. S. S. q. b. s. m.

ANTONIO PESCIOTTO.

## INFORMACION

Acaba de llegar el acreditado y conocido turroneo Antonio García, que se hospeda en la posada de Buena vista, y en la Solédad, esquina de la casa de Pourtau, el cual como de antiguo ofrece á sus numerosos parroquianos y al público en general, los ricos turroneos de Jijona, nieve, yema, duro de almendra y alegría, imperial, pastelillos, dulces secos, anises, piñones, peladillas; todo á precios sumamente baratísimos.

Ha sido nombrada maestra interina del pueblo de Granja de Rocamora doña Milagros Capdepón.

Se ha celebrado en el ayuntamiento del pueblo de Calpe, la subasta del arbitrio de puestos públicos para el próximo año de 1905 bajo el tipo de mil pesetas y por medio de pliegos cerrados.

Se halla vacante la plaza de secretario del Juzgado municipal de Jijona.

Los aspirantes presentarán sus solicitudes en el Juzgado, calle de Loreto, 32, de dicha ciudad, en el plazo de 15 días.

Anoche le fueron administrados los últimos Sacramentos al joven D. José García, hijo de nuestro respetable amigo D. Eleuterio García.

Quiera Dios mejorar al enfermo

Previo oposición, ha sido nombrado primer maestro de ceremonias de esta Sta. Iglesia Catedral el presbítero Don Joaquin Espinosa.

Nuestra más cordial enhorabuena.

Ayer le fueron robadas en la calle de Hostales 36 pesetas á una mujer del camp.

Con objeto de pasar las vacaciones al lado de sus familias, han regresado de Valencia, en cuya Universidad cursan asignaturas de la carrera de medicina, nuestros amigos D. Antonio García Mira, D. Angel García Rogel y D. Manuel Ferrer.

De Barcelona también ha regresado nuestro amigo D. José Ferrer.

Bien venidos.

Ha sido contratado para torear en Marsella el aplaudido diestro alicantino Julio Martínez (a) Templaíto.

Han sido designados los médicos don Antonio Ballester y D. José Sánchez para actuar en las incidencias de quintas de la comisión mixta de Alicante en el próximo año de 1905.

De como anda el servicio telegráfico en España da idea lo que ocurrió ayer con los despachos que depositó en la corte nuestro activo corresponsal señor Martínez Albacete á la una y dos de la tarde y que se nos entregaron á las 8 de la noche.

Los perjuicios que se nos irrogan son grandísimos, pues por no privar á nuestros abonados del servicio telegráfico retrasamos la tirada de nuestro periódico, con objeto de ver si podemos insertar los telegramas últimos y claro no podemos alcanzar el correo.

Rogamos á quién corresponda se atienda un poco más nuestra publicación, pues pagamos y tenemos derecho á que se nos sirva.

Anoche en el tren correo de Alicante llegó á esta población nuestro querido amigo D. Manuel Senante.

Nuestra cariñosa bienvenida.

Los obreros salineros de Torreveja han creado una nueva sociedad denominada «La Fraternal Torrevejense».

Se ha firmado un decreto confirmando el mando de la zona de reclutamiento de Alicante al coronel Sr. Alcaraz González.

## SERVICIO TELEGRAFICO

DE

## La Vega del Segura

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID)

Al mandar las cuartillas á la imprenta de nuestro número de ayer nos dejamos por olvido un trozo de la última noticia con lo que esta resultó un ciempiés.

Como no es posible que nadie pueda suplir un párrafo de algunas líneas, lo reproducimos á continuación tal y como debía aparecer, y es como sigue.

Como la honra personal y privada, no ha de estar á merced del primer difamador que se le ocurra poner en tela de juicio, mientras el Juzgado decide de la querrela del Sr. Pescetto, bueno será que aclaremos lo que respecto á un juicio celebrado en el Juzgado de Dolores indica dicho periódico. El Sr. Pescetto, arrendó á Andrés Ros, y otros, cierto número de tahullas en Daya Vieja bajo contrato escrito etc. etc.

El resto continúa tal como apareció. Rogamos á nuestros lectores, no dispensen esta falta y tengan en cuenta la aclaración.

«El Adalid» reproduce ayer su artículo «Embrillos Acuáticos» publicado el lunes.

Si le hace falta al colega un recibo, se lo daremos.

Para evitar que de con el artículo de referencia el tercer «golpe» á sus abonados.

Y lleve el colega cuidado con eso de dar varios «golpes» á un mismo escrito. Porque los lectores se «resienten».

Y es peligroso que los suscriptores se resientan.

Pues sus resentimientos repercuten en la administración.

Nos aseguran, que el digno Sr. Juez de este partido giró ayer una visita á los cafés y casinos donde podía sospecharse que el pobre «Jörg» fuese atormentado con tirones de orejas.

Muy bien por el Sr. Barrios.

## BOLETIN RELIGIOSO

*Santos de mañana.*—Santos Eusebio, Ireneo y Antonio.

*Cultos.*—En la Catedral y parroquias, misa mayor á la hora de costumbre.

BOLETIN DE «LA VEGA DEL SEGURA»

## LOACES

*Estudio biográfico-histórico, premiado en los juegos florales de Orihuela en 1900.*

(Continuación)

«proseguiré la nota contra Martínez Paterna, en que habiendo tan honrosas y especiales memorias de nuestro Arzobispo Loaces no cabía faltase la de un Concilio que es tan autorizada y útil á ambas esferas eclesiásticas y seculares y más estando una y otra en su tiempo con aflicción por los sucesos de los moros y los moriscos. De que el celebrado en Valencia «sub domino Du Martino Ayala Arzobispo Valentino anno Domini 1565» sea el último entre nosotros consta de la epístola

## Noticias de Bilbao.

Madrid 14, (11:45 t.)

Dicen de Bilbao que se trata de organizar en aquella capital un partido autonomista.

La idea cuenta ya con numerosos prosélitos.

Los trabajos llevados á cabo, no pueden ser más lisongeros, esperando que la formación del tal partido sea pronto una realidad.

## La política.—Actitud del Gobierno.

Madrid 14, (12:30 t.)

En vista de que desisten varios diputados de la mayoría de presentar una proposición de censura contra Rodrigo Soriano, se han propuesto otros salirse del salón de sesiones cuando hablase el diputado republicano.

El gobierno por su parte desprecia los ataques de Soriano, dejándolos sin contestación.

## Combate naval.—Graves noticias.

Madrid 14, (12:45 t.)

Parece ser que se ha librado un combate entre los torpederos de la escuadra de Togo y los buques surtos en la bahía de Port Arthur.

Las baterías rusas lograron sumergir á dos torpederos japoneses.

La noticia no se ha confirmado.

«procurial del mismo Arzobispo Ayala, en la que habla en la página 22 de un Concilio de 6 Obispos reunidos en Valencia en tiempo de Teodomiro. De entonces al de Ayala, no ha habido ninguno, y de Ayala á hoy tampoco»

Recien exaltado al solio pontificio San Pío V, que antes fué religioso dominico con el nombre de Fray Miguel Gisberio, y grande amigo de nuestro don Fernando nombró á este Patriarca de Antioquia en 1566 y en este mismo año le comisionó para que corrigiese ciertas cláusulas del Concilio Provincial Valentino del arzobispo Ayala que es el mismo Concilio de que nos habla el P. Rodriguez en su conrección á Martínez Paterna.

Villanueva en su «Visita literaria á las iglesias de España» comete el error de colocar la fundación del Colegio de Orihuela en la época en que Loaces era Arzobispo de Tarragona cuando por los documentos auténticos indicados en las notas correspondientes hemos visto en

Dicen de S. Petersburgo que continúan los desórdenes, siendo cada vez más alarmante la situación interior del imperio.

## Dimisión desmentida.—La vicepresidencia del Congreso.

Madrid 14, (1:45 t.)

En el ministerio de la Gobernación desmienten la noticia que ha circulado, de haber presentado la dimisión el gobernador civil de Valencia, señor Solevy Casajuana.

Se asegura que, el Gobierno ha decidido que corra las escalas de los vice-presidente del Congreso, para evitar molestias personales.

El cuarto lugar que quedará vacante, será ofrecido al diputado murciano Sr. Lacierva, que parece aceptará el cargo.

## De Roma.—¿Motin estudiantil en Lisboa?

Madrid 14, (2 t.)

Telegramas recibidos de Roma dan cuenta de que S. S. el Papa Pío X. recibió en Audiencia al señor Urquijo.

De Lisboa se reciben noticias de haberse producido en aquella capital un gran motin escolar.

A la hora en que telegrafio desconocense detalles.

esta memoria que cuando fué nombrado Arzobispo Tarraconense no solamente había fundado ya el Colegio, sino que le había dotado en cuatro ocasiones diferentes, la última antes de tomar posesión de esta Sede, en un viaje que hizo á nuestra ciudad.

También el P. Rodriguez en su «Biblioteca Valentina» comete el «lapsus» de incluir en el tiempo del Pontificado Tarraconense del Patriarca su visita á los tribunales de Cataluña, Rosellón y Cerdeña y dice que fué nombrado para esta comisión por el Rey D. Felipe II. Por documentos también auténticos indicados en notas oportunamente, resulta que aquella comisión se la confió en 1543 el Emperador Carlos V y aunque se lo confirmó el mismo año en Monzón, el luego Rey Felipe II no lo era todavía entonces, sino simplemente príncipe como explícitamente consta en los auténticos documentos citados

Siendo Loaces Arzobispo de Tarragona, fué cuando se descubrieron las

## Del Congreso.—Expectación.

Madrid 14, (2:30 t.)

Esta tarde pronunciará por fin el Sr. Nocedal su anunciado discurso, Reina gran animación en el Congreso por oír la autorizada palabra del jefe del integrismo.

Los pasillos se encuentran atestados.

Se han tomado precauciones para evitar se repitan los escándalos de pasados días.

## De Valencia.—Tranquilidad.

Madrid 14, (2:45 t.)

Los heridos por los últimos sucesos acaecidos en Valencia mejoran rápidamente.

Afirmase que los autores de la agresión á la guardia civil han sido sumariados.

Según noticias oficiales reina en aquella capital tranquilidad completa.

## De Lisboa.—El motin estudiantil

Madrid, 14 (3 t.)

Recibense noticias de la capital del reino lusitano, respecto á el motin estudiantil á que me refero en telegrama anterior.

Este ocurrió en el seminario, pues los estudiantes insurreccionaronse contra los superiores.

Causaron pequeños destrozos en las puertas y muebles del edificio.

El señor Obispo en vista de los desórdenes ha clausurado el seminario.

MARTINEZ ALBACETE

Imprenta de Luis Zerón.

minas de esmeril cobre plata y oro en Albión, lugar del Señario de aquella Iglesia, obligándose los que las beneficiaban á pagar al Cabildo, del oro la cuarta parte, de la plata la sexta y de lo demás la octava.

En 1566 habiendo vacado en el mes de Agosto el Arzobispado de Valencia, por fallecimiento de D. Martín de Ayala, el mismo Rey D. Felipe II le presentó á S. S. Pío V. para esta Metrópoli, cuando tenía ya nuestro Patriarca 70 años de edad. Con gran contentamiento de su parte accedió el Sumo Pontífice á los deseos del Rey de España puesto que ya hemos dicho antes la gran amistad que con nuestro D. Fernando le unía, y expedido el nombramiento, tomó posesión de la Sede Valentina en 2 de Mayo de 1567.

Su avanzada edad, los muchos trabajos gobiernos y ocupaciones que habían llenado su larga vida y los accidentes y disgustos sufridos al evacuar comisiones espinosas muchas veces, no

# SECCION DE ANUNCIOS

# LA VEGA DEL SEGURA

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA REGION

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS MENOS LOS FESTIVOS

## PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Orihuela, un mes, 1 peseta.—Fuera, un trimestre 3'50 id.—Anuncios y reclamos, según tarifa.

(Los pagos son anticipados)

## AVISO

En la imprenta donde se imprime este periodico, establecida en la calle de Hostales, número 1, se hacen toda clase de trabajos á precios económicos, con prontitud y esmero.